



VIERNES 7 DE JULIO DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

QUERÉTARO SEGURO

VALIDAN REGISTRO DE NUEVO PARTIDO «QUERÉTARO SEGURO»

El partido político “Querétaro Seguro”, creado por la ex diputada local del partido Querétaro Independiente Connie Herrera y dirigente de este instituto político, obtuvo su validación por el Instituto Nacional Electoral (INE), lo cual surtió efecto a partir del 1º de Julio. Ahora el partido local accederá al financiamiento público a que tiene derecho, en términos de la normatividad aplicable. Fue 31 de enero del 2023 cuando la organización ciudadana “Querétaro con Rumbo A.C.” presentó ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) su solicitud formal para el registro como Partido Político Local denominado “Querétaro Seguro”. En su momento, el IEEQ le otorgó su registro, luego de haber cumplido con los requisitos correspondientes. Entre otros requisitos la organización presentó un aviso de intención, realizó asambleas en cuando menos dos terceras partes de los municipios, contó con un número mínimo de afiliaciones equivalente al 0.26% de la ciudadanía inscrita en el padrón electoral utilizado en el proceso electoral local 2020-2021 en la entidad (4, 522) y llevó a cabo una asamblea local constitutiva. **INE valida partidos políticos nuevos.** Los Organismos Públicos Locales (OPL) de 10 entidades del país, otorgaron el registro a 25 nuevos Partidos Políticos Locales (PPL), mismo que surtió efecto a partir del 1 de julio de 2023, cuyas afiliaciones fueron validadas por el Instituto Nacional Electoral (INE). Así lo establece el Quinto Informe sobre el Proceso de Registro de Partidos Políticos Locales 2022-2023, presentado en sesión ordinaria de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos. Inicialmente, 156 organizaciones presentaron su notificación de intención para constituirse como Partido Político Local. De acuerdo con el documento, entre el 27 de marzo y el 19 de mayo se emitieron 41 dictámenes, luego de que la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos (DEPPP) notificó a los OPL el resultado de la verificación del número mínimo de personas afiliadas a cada una de las 41 organizaciones que presentaron su solicitud de registro. Las entidades donde los institutos electorales locales determinaron la procedencia del registro de PPL son: Baja California Sur, Campeche, Chihuahua, Guerrero, Michoacán, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora y Zacatecas.

<https://www.mundoqueretaro.com/municipios/validan-registro-de-nuevo-partido-queretaro-seguro/>

CAPACITACIÓN A FUNCIONARIADO

CAPACITAN AL PERSONAL DEL IEEQ SOBRE DELITOS ELECTORALES

El funcionariado del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) atendió el “Curso sobre delitos electorales con proyección al Proceso Electoral Local 2023-2024” impartido por personal de la Fiscalía General del Estado de Querétaro (FGE). El objetivo fue contribuir al conocimiento de los principales fundamentos, así como de los elementos prácticos y teóricos del Sistema Penal Acusatorio en materia penal electoral; la actividad es parte del programa de capacitación permanente del Instituto implementado por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación. El curso realizado en la sede del IEEQ estuvo a cargo de Rubí Guadalupe Aguilar Guerrero, Titular de la Dirección Jurídica y de Vinculación Institucional de la FGE, y contó con la asistencia de 56 integrantes del organismo electoral. La Consejera Presidenta del Instituto, Grisel Muñoz Rodríguez, señaló la importancia de la actualización respecto de la normatividad vigente y otras temáticas, así como la eficaz coordinación institucional rumbo al siguiente proceso electoral. De igual manera, la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación, Consejera Karla Isabel Olvera Moreno, señaló que el programa de capacitación responde a las necesidades del Instituto y abona al adecuado ejercicio de la función pública; además, dijo que los delitos electorales es un tema que no solo compete al área jurídica sino a todas y todos. En su oportunidad, la Titular de la Dirección Jurídica y de Vinculación Institucional de la FGE destacó la constante colaboración entre ambas instituciones. En su exposición, la funcionaria hizo una relatoría de los principales cambios a la legislación en la materia de 2014 a la fecha; asimismo, resaltó que los delitos electorales no solo se pueden consumir durante los procesos comiciales sino en cualquier momento. Entre las personas asistentes estuvieron el Secretario Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, y la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo.

VIERNES 7 DE JULIO DE 2023

<https://www.sinpermisoqro.mx/capacitan-al-personal-del-ieeq-sobre-delitos-electorales/>

<https://expresion-sonora.com/personal-del-ieeq-se-actualiza-sobre-delitos-electorales/>

<https://informativodequeretaro.com/capacitan-al-personal-del-ieeq-sobre-delitos-electorales/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

LAS "NO" CAMPAÑAS: GASTAN MILLONADA EN ESPECTACULARES

Guillermo González Hudson

No son campañas, pero lo parecen; ni son candidatos pero vaya que lo parecen. Los bastidores de los anuncios espectaculares, pantallas y bardas más visibles de la zona metropolitana lucen como rostros, nombres y leyendas de políticos de todos los partidos. Y el gasto no es menor al de las elecciones, pues la renta de un espectacular cuesta 22 mil pesos, más impuestos. El desorden lo puso la aspirante a la candidatura de Morena a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, con pintas y pegatinas en bardas y postes, luego escaló a espectaculares, presuntamente patrocinados por ciudadanos anónimos, y tras ella llegaron los panistas con una estrategia similar, y el resto de las llamadas "corcholatas", Adán Augusto López Hernández y Marcelo Ebrard. En el tema local, la primera en aparecer en espectaculares en los que se promocionaba una entrevista para una revista, fue la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía Gutiérrez, y después lo hizo el secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, con otra entrevista para otro medio de comunicación. La promoción de dichas entrevistas a los medios de comunicación que las hicieron, les costaron al menos un millón de pesos en la contratación de los anuncios en los espectaculares que se colocaron en más de 40 puntos de la capital y estado para cada uno de ellos. A lo cual habría que sumar el costo de los spots que se pagaron para aparecer en las pantallas gigantes, que por una proyección de 20 segundos se cobra una tarifa mensual de entre 20 mil y 25 mil pesos, más el impuesto al valor agregado. Adicionalmente, está la pinta de bardas, una de las herramientas más socorridas por los políticos para la colocación de su propaganda, ya que resulta ser la más económica de todas, pues por una barda con fondo blanco de encalado y letras de un color se cobran 400 pesos, aunque el paquete de 50 bardas tiene un costo de 12 mil 500 pesos. El riesgo es que no hay garantía de permanencia, a menos que se pague una renta al propietario de la barda para que nade más la use y le coloque otra pinta encima. En bardas, además de la promoción de #EsClaudia, han aparecido #AhoraEsAdán, #ConMarceloSí, Panadería Agustín, Fundación José Luis Aguilera, Chepe Guerrero. Una alternativa promocional usada por los políticos queretanos en estos días en los que no hay campañas para sus campañas, es la colocación de lonas, cuyos precios varían dependiendo el tamaño y las tintas que se usen, aunque -igual que en las bardas- se están usando las lonas a una tinta en medidas de 1x1.5 metros, cuyo costo unitario es de entre \$70 y \$100 pesos. Este modelo promocional lo empezaron en Corregidora con las "Carnitas Montoya", y han sido recurrentemente usadas por el titular de Sedesoq, Agustín Dorantes, y Chepe Guerrero. (DQ 11)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RECONOCE PAN COMPROMISO DE LEGISLADORES

El PAN reconoció el compromiso y sensatez de los legisladores de Querétaro, luego de la aprobación de un endeudamiento por hasta tres mil 300 mdp. Al respecto, la presidenta Leonor Mejía subrayó que el voto a favor de los diputados abonará a que Querétaro siga creciendo y destacó el trabajo y unidad de todas las fuerzas políticas. (DQ 5)

ES TIEMPO DE LAS MUJERES: LUPITA MURGUÍA AL MOSTRAR SU RESPALDO A XÓCHITL GÁLVEZ

A través de su cuenta de Twitter, la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía; reiteró que es el tiempo de las mujeres; esto al mostrar su apoyo a la aspirante Presidencial por el Frente Amplio por México, la senadora Xóchitl Gálvez. (Poder Informativo)

VIERNES 7 DE JULIO DE 2023

SE DESTAPA LA DIPUTADA SALGADO PARA IR POR TEQUIS

La diputada local por el partido Querétaro Independiente, Daniela Salgado, pero militante del PAN, dijo abiertamente que buscará contender en busca de la presidencia municipal de Tequisquiapan en las próximas elecciones de 2024. (DQ 11)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: KURI: ENERGÍA PARA EL FUTURO GARANTIZADA

Anunciará el plan más ambicioso del siglo en obra social por \$1,600 millones. (DQ principal)

N: MEJOR ESTADO Y MÁS PAREJO

Apoyar a quienes invierten para darte empleo, exportar, y ser lo mejor del país. (N principal)

AM: AVALAN CRÉDITO PARA PROYECTOS PRIORITARIOS

Tras aprobarse un financiamiento por 3 mil 300 mdp, el gobernador dijo que se empleará en energía, transporte y obra social; garantiza liquidarlo antes de culminar su administración. (AM principal)

EUQ: GARANTIZA ESTADO SU FUTURO ENERGÉTICO: KURI

Afirma que quien quiere invertir tendrá el suministro que necesita al concluir primera fase del proyecto a finales de 2024; anuncia plan de obra social para colonias populares. (EUQ principal)

CQRO: KURI SE COMPROMETE A ENTREGAR FINANZAS PÚBLICAS SIN PASIVOS

El gobernador Mauricio Kuri resaltó la ejecución de proyectos de energía, movilidad y obra social a través de un esquema de financiamiento de tres mil 300 mdp. (CQRO principal)

PA: GARANTIZA QUERÉTARO ENERGÍA, ANUNCIA KURI

Con un empréstito, el gobierno estatal (y CFE) garantizará el suministro. (PA principal)

P: PROYECTO ENERGÉTICO CREARÁ 114 MIL NUEVOS EMPLEOS

Con este nuevo plan se construirán dos subestaciones, 19 centros de carga y se atenderán 19 puntos de alto consumo; Mauricio Kuri afirmó que con esto, el futuro energético está asegurado. (P principal)

PODER EJECUTIVO

EN QUERÉTARO INVERTIMOS PARA TENER UN ESTADO MEJOR Y MÁS PAREJO: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri anunció a través de un video en redes sociales que los diputados locales aprobaron por unanimidad un esquema de financiamiento que inyectará recursos por tres mil 300 mdp al estado, los cuales serán destinados para proyectos de energía, obra social y movilidad, a fin de que las familias queretanas tengan un mejor estado y más parejo. (DQ 4, CQRO 2)

KURI PROMETE PAGAR DEUDA ANTES DE FIN DEL SEXENIO

La Legislatura aprobó al Poder Ejecutivo la facultad para solicitar uno o más créditos hasta por 3 mil 300 mdp, cantidad que será liquidada antes del 30 de septiembre de 2027, último día del gobierno de Mauricio Kuri. En un mensaje, el mandatario afirmó que el endeudamiento que plantean, luego de estar dos años sin deuda pública, es para dar respuesta inmediata a necesidades de infraestructura de energía eléctrica, para mejora del transporte público y para obras sociales en las comunidades marginadas. (AM 2)

ANUNCIA KURI VENTA DE PREDIOS POR TRES MIL MDP

Además del crédito que solicitó gobierno del estado por tres mil mdp y que este jueves el Congreso aprobó en su sesión de pleno, el gobernador Mauricio Kuri anunció que se procederá a vender predios para obtener otros tres mil mdp. Con esto se completará la suma de seis mil mdp que serán destinados a transporte público, obra pública, y energía. (Quadratín)

VIERNES 7 DE JULIO DE 2023

BUSCARÁ KURI SOLUCIONAR MOVILIDAD EN LA 57

El gobernador Mauricio Kuri informó que, tras el accidente vehicular del pasado miércoles en San Juan del Río, se busca una solución en conjunto con la Federación. Esto fue destacado a través de su cuenta oficial de Twitter, donde reveló su conversación con el titular de la SICT. (AM 3)

PODER LEGISLATIVO

EN SESIÓN DE PLENO, LA LEGISLATURA APROBÓ EL DICTAMEN QUE AUTORIZA AL PODER EJECUTIVO DEL ESTADO Y A LA AGENCIA DE ENERGÍA ADQUIRIR DEUDA PÚBLICA

La Comisión de Planeación y Presupuesto autorizó al gobierno del estado la adquisición de deuda pública por tres mil 300 mdp, recursos que se destinarán para proyectos de movilidad, energía y obra social. De acuerdo con el presidente de la comisión, Gerardo Ángeles, con los recursos adquiridos se destinarán mil 700 mdp para la adquisición de nuevos camiones de transporte público, así como para infraestructura en materia de movilidad. (N 6)

NO SE APROBÓ FAST TRACK: SALGADO

El proyecto de deuda para el estado no fue aprobado en fast track por el Congreso local, sino que se trató de un proceso de dos meses donde todas las partes involucradas se reunieron en mesas de trabajo, aseguró la diputada Daniela Salgado. Detalló que particularmente el proyecto de energía que contempla implementar el gobierno estatal busca dar viabilidad a la distribución energética, pues hoy la red registra un 98% de saturación y enfatizó que se trata de un proyecto a largo plazo del que se comenzarán a ver los primeros resultados hasta finales de 2024, principios de 2025. (EUQ 3)

VOTAMOS DE FORMA RESPONSABLE: COG

Pese a que se esperaban reacciones y cuestionamientos por parte del Grupo de Morena, acerca del endeudamiento que fue aprobado en la LX Legislatura y que llevará a cabo el gobierno de Mauricio Kuri, cuatro de los cinco diputados votaron a favor del dictamen. El diputado Christian Orihuela, fue el único que emitió una postura. (...) (PA 3)

LA DIPUTADA DULCE VENTURA ENCABEZÓ EL FORO “CON LOS OJOS ABIERTOS”

La presidenta de la Comisión de Salud, diputada Dulce Ventura, encabezó el Foro “Con los ojos abiertos”, de la mano en favor del Convenio de Budapest y de la Junta de Asistencia Privada del Estado. (Amanecer Qro.)

CONGRESO LOCAL APRUEBA NUEVA LEY DE ASENTAMIENTOS IRREGULARES

En Sesión de Pleno fue aprobada la “Ley para la regularización de asentamientos humanos irregulares, predios urbanos, rústicos y sociales del estado de Querétaro”, con la que ya no podrán crearse nuevos asentamientos irregulares, advirtió el diputado Germaín Garfias, promotor de la iniciativa que también fue avalada por toda la bancada del PAN y QI. Explicó que con la nueva normativa, los municipios tendrán la facultad de denunciar cuando se registre un nuevo asentamiento irregular. (CQRO 5)

DULCE VENTURA LANZÓ INICIATIVA DE EXHORTO SOBRE EL CIBERACOSO

La diputada, Dulce Ventura informó que según datos del INEGI, 4 de cada 10 niños ha sufrido ciberacoso y recordó que tres gobiernos federales no han querido firmar el convenio de Budapest emanado del Consejo de Europa. La diputada lanzó una iniciativa de exhorto para el gobierno federal y a los 32 congresos del país. (PA 6)

ACELERAN LA ENTREGA DE FRACCIONAMIENTOS

En Querétaro, solo el 30% de los fraccionamientos han sido entregados a los municipios, lo que impide que en el 70% restante se puedan realizar obras básicas de servicios públicos; por lo anterior, fue aprobada una iniciativa de reforma que permita acelerar los procedimientos de entrega recepción de los fraccionamientos en la entidad. Manuel Pozo, diputado local y autor de la iniciativa, recordó que esta iniciativa se trabajó en coordinación con distintos municipios, principalmente con el alcalde de Querétaro Luis Nava, donde hay al menos 264 fraccionamientos que no han sido entregados a la autoridad. (DQ 6)



VIERNES 7 DE JULIO DE 2023

DESINCORPORAN 23 TERRENOS

La Legislatura autorizó la desincorporación del régimen del dominio público y enajenar a título oneroso 23 inmuebles ubicados en los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Pedro Escobedo, para proyectos de movilidad y energía en la entidad. El dictamen fue aprobado por 23 votos a favor y uno en contra del morenista Christian Orihuela, esto durante sesión de pleno de la LX Legislatura. (DQ 6)

MUNICIPIOS

PRESENTAN EL BLOQUE ANTE LA ASOCIACIÓN MEXICANA DE LA INDUSTRIA DE TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con integrantes de la Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de la Información, para darles a conocer lo que será el Centro de Innovación y Tecnología Creativa, BLOQUE, que brindará espacios de capacitación y nuevas oportunidades de desarrollo para las y los jóvenes, y que atraerá a un nuevo tipo de empresas que generarán más empleos que mejorarán la calidad de vida de las familias queretanas. (DQ 1 y 8, N 3)

ENRIQUE VEGA RECONOCE ACCIONES DEL CICQ, EN EL MARCO DEL DÍA DEL INGENIERO

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, junto con el Gobernador del Estado, Mauricio Kuri González, asistió a la celebración del Día del Ingeniero, que organizó el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro; a quienes reconoció su unidad y fortaleza a lo largo de 52 años, así como, su aportación permanente al desarrollo del municipio. (El Queretano)

CORREGIDORA CELEBRA LXXXIV ANIVERSARIO DE SU CREACIÓN

El municipio de Corregidora conmemoró su LXXXIV Aniversario de su creación, celebración que fue encabezada por el alcalde Roberto Sosa y en que fueron reconocidos 12 ciudadanas y ciudadanos que son orgullo de la demarcación por ser parte de su historia y realizar importantes aportaciones. (N 5, AM 2)

EL MUNDO DE QUINO Y MAFALDA EN CORREGIDORA

La Universidad Autónoma de Querétaro, presenta desde ayer dibujos e ilustraciones de Joaquín Salvador Lavado, mejor conocido como Quino, icono de la cultura popular argentina, pero reconocida en toda Latinoamérica. La muestra se localiza en el MUSAH de Corregidora. La exposición coincide con el inicio de vacaciones, por lo que las familias de todo el país y el extranjero podrán observar y entender el humor reflexivo de Quino. (PA 1 y 2)

RESALTA CABRERA ESTÍMULO A POLICÍAS

Los efectivos municipales tienen el compromiso de velar por la seguridad y generar confianza entre la ciudadanía del municipio de San Juan del Río, es por ello que, el gobernador Mauricio Kuri, comprometió un estímulo para las corporaciones de los 18 municipios, señaló Roberto Cabrera presidente municipal sanjuanense. Expresó que este anuncio lo dio a conocer el mandatario estatal durante la celebración de la sesión estatal de seguridad en la que participaron los alcaldes queretanos, en donde se les hizo la presentación de los avances. (ESSJR 5)

INFORMACIÓN GENERAL

LA PEREGRINACIÓN, UNA OCASIÓN PARA AGRADECER LA DICHA DE SER MUJERES: MONS. FIDENCIO LÓPEZ

Neblinas, Landa de Matamoros. Tras tres años de haberse suspendido debido a la contingencia sanitaria provocada por el covid-19, las peregrinas queretanas retoman hoy el Santo Camino rumbo a la Basílica de Guadalupe en el Tepeyac. (...) Hoy, en punto de las ocho de la mañana, el Obispo de Querétaro, Mons. Fidencio López, presidirá la Misa de Buen Viaje de la Peregrinación Femenil desde la Ermita de Neblinas de Guadalupe, ubicada en uno de los rincones más alejados de la Sierra Gorda de Querétaro. (N 4)

VIERNES 7 DE JULIO DE 2023

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

DATO. Diputados de todas las fracciones, incluida la del partido Morena, votaron el 29 de junio a favor de otorgar facultades para que la Secretaría de Finanzas autorice el endeudamiento de los organismos paraestatales. Esa será la base financiera del plan de modernización del transporte público y del modelo para hacerle la chamba a la CFE con tal de tener en Querétaro 50% más capacidad eléctrica. **FALTA.** La diputada Andrea Tovar fue la única que el 29 no avaló el esquema de libertad para la Secretaría de Finanzas, pues se abstuvo, y ayer tampoco la creación del Fideicomiso para hacer “la obra social más importante del siglo”, pues no se presentó a la sesión. Sus otros 4 compañeros morenistas dijeron sí a la reforma, para enojo de la dirigencia estatal del partido de la 4T. **SUEÑOS.** Apunten a Paul Ospital y a Pancho Pérez Rojas en la lista de los que se promueven en anuncios espectaculares con entrevistas “fake” de medio de comunicación “fake”. Aunque Usted no lo Crea... (DQ)

EXPEDIENTE Q / PRESTADO

Por Adán Olvera

La Legislatura aprobó al Gobierno de Querétaro un crédito de hasta tres mil 300 millones de pesos para atender temas de energía, movilidad, transporte público y obra social. Con 24 votos a favor se aprobó el financiamiento, del cual, mil 700 millones de pesos serán destinados para compra de nuevas unidades e infraestructura de movilidad y mil 600 millones de pesos para temas estratégicos en materia de energía y obra social. Esta deuda pública que se adquirirá se pagará en un lapso de cinco años, es decir, antes de que termine el actual sexenio del gobernador Mauricio Kuri González. No es para temer, porque todos vivimos de créditos; lo importante será vigilar que se pague en tiempo y forma, que los queretanos estemos atentos de los abonos y, sobre todo, de la aplicación de los recursos en los temas en los que se informa serán utilizados. Es muy urgente que el transporte público sufra una transformación y mejora sustancial, y más importante es que se note la inyección de los recursos en beneficio de miles de usuarios que hoy se ven afectados por un servicio deficiente y que no se ve pueda mejorar. El transporte público en Querétaro, en los últimos 9 años, ha sufrido intentos por modernizarse y por prestar un servicio acorde a una ciudad de primer mundo y no se ha logrado, veremos hasta dónde llegamos con la ayuda de este crédito. Los temas de agua y energía son otra prioridad en la que el gobernador del estado se quiere enfocar, y veremos con este dinero avances importantes para beneficio de la calidad de vida de los queretanos. Las notas crediticias de Querétaro son buenas y ya seguramente saldrá pronto. **DE REBOTE.** Es de llamar la atención que los conflictos sobre tenencia de tierra e invasión de lotes, entre otros, brotan como anuncios espectaculares de políticos... ¿tendrán ambas cosas que ver con el muy adelantado proceso electoral del 2024? (DQ)

ASTERISCOS

¿Y EL SEGURO? Personal de la Secretaría de Finanzas desconoce la cobertura que ofrece el seguro de automóvil que ampara a todos aquellos contribuyentes que tienen al corriente su pago de refrendo. Pese a que el propio **gobernador Mauricio Kuri** instruyó a los automovilistas afectados por las recientes inundaciones a que hagan válida dicha póliza, los funcionarios de la administración no dan respuesta y solo responden al afectado que “analizarán cómo aplica el cobro del seguro”. **FRENTE AMPLIO.** El diputado federal Ignacio Loyola Vera anunció que, tras la salida de Juan Carlos Romero Hicks del proceso interno del Frente Amplio por México para seleccionar a su candidato presidencial, analiza la posibilidad de inscribirse y competir por dicha candidatura. Pese a que no cuenta con los reflectores de otros perfiles, quien fuera el primer gobernador panista de Querétaro cree que puede abonar a hacer un proceso más eficiente, más democrático y más competitivo. Veremos si se anima. **INSÓLITO.** En una decisión inédita, la Liga Nacional de Baloncesto Profesional de México impidió que la jugadora Evina J. Westbrook se alineara con el equipo Libertadoras de Querétaro, pues la Liga no reconoce a la jugadora como mexicana pese a que ella tiene CURP y adquirió la nacionalidad en México debido al parentesco de su madre mexicana; también su abuelo y bisabuelo son mexicanos. El club defenderá la contratación de la jugadora y cuestionará la postura de los directivos de la Liga. (AM)



VIERNES 7 DE JULIO DE 2023

BAJO RESERVA

"NO ME VERÁN EN UNA REVISTA INVENTADA", DICE DANIELA. Nos dicen que la diputada local, **Daniela Salgado**, quiere ser la primera mujer que gobierne Tequisquiapan. La legisladora tiene abierta su baraja de cara a la carrera por el 2024, por eso, nos cuentan, critica a quienes se mueven para un puesto, pero no lo aceptan: "Yo no soy como otros políticos que dicen: 'Ay no, voy a ver, no, no, no' y al final acaban buscando una candidatura". Daniela, nos adelantan, estará presentando su informe dentro de tres semanas, pero asegura que no se le verá su foto colgada en anuncios espectaculares para promocionarse "en una revista inventada", tal como lo vienen haciendo aspirantes de casi todos los partidos. **HUBO CABILDEO CON LA OPOSICIÓN DURANTE VARIOS MESES.** El proyecto de endeudamiento avalado ayer por todas las fuerzas políticas representadas en la Legislatura local es producto, nos comentan, de un trabajo de operación política que se inició hace varios meses. Casi todo el trabajo de cabildeo y convencimiento con los diputados opositores, nos aseguran, estuvo a cargo del presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, Gerardo Ángeles, quien nos comentan, se reunió en varias ocasiones con los integrantes de las fracciones Morena, PRI y Verde Ecologista y a todos los convenció de ir juntos en esta iniciativa del gobernador Mauricio Kuri es muy importante. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

POR ENCIMA DE PARTIDOS Y COLORES. Que, tras el aval del pleno del Congreso local para la contratación por parte del Ejecutivo estatal y la Agencia de Energía del estado de financiamiento por 3 mil 300 millones de pesos para la ejecución de proyectos prioritarios en materia de energía, movilidad y obra social, el gobernador Mauricio Kuri reconoció el compromiso de los diputados, ya que la aprobación se dio por unanimidad; da muestra, dijo, de que el bienestar de los queretanos está por encima de partidos y colores. El mandatario prometió que la aplicación de los recursos será transparentada y que el endeudamiento será liquidado antes de que termine su gobierno. **DETIENEN A VINCULADOS A ROBO.** Que la coordinación entre PoEs Querétaro y la Secretaría de Seguridad del Estado de México permitió la detención de dos personas y el aseguramiento de un automóvil presuntamente relacionado con el robo de celulares y un reloj de lujo en una plaza comercial de la capital queretana. Tras el asalto con armas de fuego, los presuntos responsables huyeron del territorio queretano, por lo que se compartieron los datos del vehículo con el C5 del Estado de México, lo que dio pie a un operativo en la carretera Atlacomulco-Toluca, en el que fueron detenidos los tripulantes, uno de ellos, venezolano. Por otro lado, la fiscalía del estado detuvo a dos personas por su posible intervención en el robo de la nómina al municipio de Landa de Matamoros, el 30 de mayo, en el que hubo complicidad de por lo menos uno de los servidores públicos que realizaba el traslado del dinero en efectivo, mismo que ya está detenido. Los imputados tienen su domicilio en Jalpan de Serra y el juez los vinculó a proceso por robo calificado, con prisión preventiva justificada. **RECORREN OBRAS DE PASEO 5 DE FEBRERO.** Que el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Fernando González, realizó un recorrido de supervisión en Paseo 5 de Febrero con integrantes del Consejo Estatal de Movilidad y Seguridad Vial para dar a conocer las acciones que se realizan y fomentar el intercambio de ideas y propuestas. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / INNOVACIÓN Y TECNOLOGÍA

Luis Nava Guerrero, ultimaba detalles con su coordinador de Proyectos e Innovación, Rodrigo Ruiz Ballesteros, minutos antes de su presentación, ayer, ante miembros de la Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de la Información (AMITI). El alcalde capitalino acudió para "vender" el Centro de Innovación y Tecnología Creativa (BLOQUE) que se construye en Querétaro. En el encuentro, adelantó que la primera etapa quedará lista en septiembre. La premisa, detalló, es crear un espacio para capacitación y oportunidades de desarrollo a los jóvenes y atraer a empresas como las de videojuegos, que generan, por ejemplo, más recursos que Hollywood y la industria musical. De ese tamaño es la apuesta. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUES / ALZA LA MANO

Por Juan Antonio del Agua

Que quizá no busque la candidatura al Senado, como había asegurado hasta el día de ayer el diputado federal y ex gobernador de QUERÉTARO, **Ignacio Loyola Vera**. Que en una de esas se anima a ir por la candidatura a

VIERNES 7 DE JULIO DE 2023

la presidencia de la república y pelearle a Xóchitl Gálvez y Santiago Creel esa posibilidad. Ya hace seis años, otro paisano, Ricardo Anaya, se animó. (PA 1)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Mauricio Kuri sigue apostando alto. Con los proyectos de energía, movilidad e infraestructura que impulsará tras la autorización de empréstitos por 3 mil 300 millones de pesos y nos dicen que el mandatario queretano no se quedará con eso, pronto anunciará otro proyecto que nos pondrá a volar con vista al Sur. **Manuel Velasco**, una de las dos taparrosas que busca la candidatura presidencial de Morena, visita este día el estado. El esposo de Anahí se reunirá con líderes de opinión, luego dará una conferencia de prensa y por la tarde tendrá un evento con la sociedad civil. Nos comentan que lo acompañará el diputado Ricardo Astudillo, dirigente del PVEM que también promueve a la corcholata Claudia Sheinbaum. **Rufina Benítez** no manda ni en su casa y además se evidencia sola. El jueves por la tarde difundió un oficio dirigido a los diputados locales morenistas instruyéndolos a que votaran contra del plan de desarrollo energético del gobierno estatal, por la vía de la contratación de deuda, y ninguno le hizo caso y votaron a favor. En fin. **Arturo Herrera** ya sin el bozal que impone López Obrador a sus colaboradores, explicó rápidamente en un tuit que la razón del "peso fortachón" que presume AMLO, más bien tiene una razón principal, entre otras, que son las altas tasas de interés relativas. Es lo bueno de ya no ser secretario de Hacienda de AMLO. (P)

LUGARES DE MEMORIA Y TRADICIONES VIVAS DE LOS PUEBLOS OTOMÍ-CHICHIMECA

La Diócesis de Querétaro, fundada hace 160 años, abarca el estado de Querétaro y siete municipios del estado de Guanajuato, territorio poseedor de cultura, tradiciones, historia y mucha fe de sus habitantes. Derivado de este legado y como constancia del trabajo que antecedió a la erección de la Diócesis hay una tarea de los religiosos sumamente importante y merece la pena reconocerse en todo momento, muestra de ello es lo que exponemos. "Valle sagrado Otomí-Chichimeca y sus once tradiciones" Luego de que la UNESCO reconociera como patrimonio inmaterial las once tradiciones sagradas de la comunidad otomí en el año 2009, el Museo de Arte Sacro presenta rutas turísticas traducidas en productos turísticos de orden religioso y espiritual que ayuden a la comprensión de este patrimonio y la activación económica de estos cuatro municipios que cubren en buena medida el semidesierto queretano. Desde hace años, hemos procurado con mucha tenacidad difundir la obra misionera de aquellos soldados de Dios que evangelizaron esa zona, sus desafíos misioneros y empeño por cambiar el rostro de esa región de Querétaro. Es aquí donde surge la intención de hacer de Colón, Cadereyta, Ezequiel Montes y Tolimán un destino amplio para el turismo espiritual mediante la vivencia de estas tradiciones, que, de la mano de su encanto paisajista, natural que llama a todos; de manera especial a los creyentes con fe. Es un reto en el ámbito de la competitividad turística este proyecto que suma a las diferentes rutas misioneras y de las bellezas naturales. (...) (P)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

DISCRIMINACIÓN. Dice Enrique La Madrid que se le señala por ser güerito y pues sí, él y Santiago Creel salieron pálidos y en los festivales de la Escuela nunca salieron de Sandieguitos... ni de San Martín de Porres... También los güeritos lloran. (N 1)

¿QUE TIENE QUE PASAR?

No se trata de entrar en polémica, ni de cerrarse en un tema, pero cuando el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador critica a los medios, porque, según él, hacemos creer o damos la percepción de que hay mucha violencia, nos vemos obligados a cuestionar... ¿qué tiene que pasar para que abra los ojos a la realidad que vivimos en todo lo largo y ancho del país? Al presidente le debe parecer muy gracioso y debe sentirse hartito simpático, cuando desde su tribuna —la mañanera—, advierte que acusará a los secuestradores y sicarios con sus papás y con sus abuelitos, lo cual denota al menos dos cosas muy graves: no tiene la menor idea de lo que estamos enfrentando con la violencia cabalgante y aún más grave, si va a acusar a los criminales con sus papás y sus mamás y con sus abuelitos... entonces los conoce, al menos los tiene ubicados, sabe quiénes son, dónde viven y esas familias, seguramente tienen los contactos con sus criminales hijos, para irlos a buscar y jalarles las orejas... por favor seamos serios, cómo hace tamañas declaraciones, cómo afirma que no hay tanta violencia, que en la mitad de los estados no se registraron homicidios dolosos... entonces en 16 estados sí se matan, matan inocentes, cuelgan cadáveres en los puentes,

VIERNES 7 DE JULIO DE 2023

hay feminicidios, secuestros, extorsiones; los grupos armados se exhiben y exhiben su armamento y él, que no ve, porque no hay peor ciego que el que no quiere ver, sostiene su política de abrazos y no balazos. En México ya no hay amarillismo, acabó con él Felipe Calderón y su guerra contra los criminales y se agrava hasta la fecha, ya no puede haber nada peor que matar y ultrajar los cadáveres, que desmembrar o calcinar, que exhibir los despojos humanos. En Querétaro luchamos todos a brazo partido para conservar el bienestar que tenemos, lo hemos dicho y lo sostenemos, pasan cosas y cosas graves, pero las policías hacen su trabajo y la eficiencia de la FGE no está a discusión. Aquí la división de poderes opera bien, la educación universitaria juega un papel importante. No podemos olvidar tampoco el trabajo que hacen los municipios para mantener espacios limpios, por combatir a la delincuencia y que para lograrlo tienen una excelente capacitación. El gobierno federal no puede cerrar los ojos ante tan dramática situación, no puede tapar el sol con un dedo, debe reconocer que la alharaca del control del huachicol y la compra de 500 pipas, fue un rotundo fracaso y un gasto inútil, porque el huachicol continúa, emigra, se multiplica, como se multiplica exponencialmente el uso de drogas y las muertes por su abuso. Las carreteras siguen siendo un peligro, por los asaltos y violaciones, por los crímenes cometidos; las drogas siguen teniendo las mismas rutas de trasiego y la entrada de armas ilegales continúa siendo un gran negocio, por eso no se detiene. Por esto es preocupante la postura del presidente de México, que culpa a la prensa por dar a conocer lo que está pasando en su gobierno. Lo que se ve —dicen— no se juzga. (N)

LA NUEVA RESISTENCIA / EL DOLOR DE CABEZA DE AMLO

Por Felipe Fernando Macias

En la literatura se llama plot twist o "giro de la trama" al cambio en la narrativa de una historia que, sin previo aviso, cambia todas las circunstancias y el final que se anticipa originalmente. En esta narración el plot twist aparece casi al final de esta obra de terror llamada "Cuarta Transformación; el escenario son las próximas elecciones, los antagonistas son AMLO y sus corcholatas y los protagonistas son la oposición de la mano con la sociedad civil organizada de nuestro país. (...) (EUQ)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA